

BAB IV

DINAMIKA PROSES PENDAMPINGAN

Tujuan utama pengorganisasian yang menuju pada pemberdayaan masyarakat adalah agar masyarakat mampu merubah keadaan sebelumnya dan meningkatkan kondisi kesejahteraan atau taraf hidup masyarakat terutama pada lingkungan komunitas yang bersangkutan. Pengorganisasian masyarakat adalah suatu proses dimana masyarakat dapat mengidentifikasi kebutuhan-kebutuhan dan menentukan prioritas dari kebutuhan-kebutuhan tersebut, dan mengembangkan keyakinan untuk berusaha memenuhi kebutuhan-kebutuhan sesuai dengan skala prioritas berdasarkan atas sumber-sumber yang ada dalam masyarakat itu sendiri maupun yang berasal dari luar dengan usaha secara gotong royong¹

Dari permasalahan-permasalahan yang ada dalam masyarakat Kampung Demak Jaya, maka peneliti mengajak masyarakat dan mengorganisir agar ikut berpartisipasi dalam pemecahan masalah. Adapun beberapa hal yang dilakukan peneliti yaitu,

A. Mengorganisir Pemuda Sebagai Motor Perubahan dalam Membangun Kesadaran Bersama

Dalam mengorganisir masyarakat Kampung Demak Jaya diperlukan proses yang cukup pelik mengingat sikap apatis seringkali ditunjukkan masyarakat, masyarakat beranggapan bahwa membentuk kelompok atau melakukan diskusi-diskusi strategis hanya akan membuang waktu saja. Maka fasilitator melibatkan penuh peran pemuda di kampung ini. Selain karena angka pengangguran didominasi oleh kelompok muda juga dikarenakan pemuda memiliki peran yang cukup strategis sebagai motor penggerak perubahan. Meski dalam kesehariannya pemuda di kampung ini melakukan kegiatan yang tidak bermanfaat

¹ Abu hurairah, *pengorganisasian dan pengembangan masyarakat (model dan strategi pembangunan berbasis kerakyatan)*, (Bandung: Humaniora, 2008) hal. 129

- c) Kerjasama dengan Pihak Stakeholder sebagai Mitra dalam Menyediakan Sarana Edukasi dan Jejaring Sosial dalam Pemasaran serta Penyediaan Modal.

Dalam menyusun strategi gerakan, fasilitator dibantu oleh ketua RT pada tanggal 28 November dengan melibatkan 12 orang pemuda Kampung Demak Jaya yakni Hamda, Sofyan, Sutrisno, Khamid, Johan, Sulaiman, Tomo, Toha, Rian, Sukardi, Rahman, Rozi dan ketua RT Erik Setiawan. dimulai dengan mengejawantahkan problem yang dihadapi masyarakat Kampung Demak Jaya terutama problem pengangguran dari proses belajar bersama masyarakat yang dilakukan oleh fasilitator bersama tim.

Hasil evaluasi tersebut mengerucut menjadi kerangka solusi yang disepakati oleh peserta yang hadir yakni terbentuknya kelompok pemuda Kampung Demak Jaya melalui wadah edukasi. Wadah edukasi ini tidak hanya menghimpun pemuda Kampung Demak Jaya saja melainkan juga membantu masyarakat dalam menciptakan sumber ekonomi alternatif dengan memanfaatkan keahlian yang dimiliki. Wadah edukasi ini nantinya diharapkan dapat menjadi pemicu terbentuknya usaha kecil masyarakat yang membantu keluarga di kampung kecil di pinggiran kota ini agar lebih mandiri dan tidak bergantung pada penghasilan buruh yang rendah. Adapun riset yang dilakukan memuat yang termaktub dalam pohon harapan sebagai berikut:

Bagan 4.1

Pohon Harapan Tentang Teratasinya Problem Pengangguran di Kampung Demak Jaya



